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P R O T O K O L L 
zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 13.November 2019  

  
Ort:       Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie,  
       Bernhard-Weiß-Str. 6, Raum 3C47 
Beginn:          17:30 Uhr 
Ende:       20:10 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 
 
Herr Körner begrüßt die Gäste und die Mitglieder. Das Gremium verständigt sich darauf, dass die 
Gäste Rederecht erhalten. Die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche angenommen.  
 
Mitteilungen:  

- Am 29.10.2019 gab es die sehr informative Fachsitzung zum Indikatorenmodell. Die Präsen-
tation hierzu ist im Umlauf zu finden. 

- Der Handlungsrahmen Schulqualität wird derzeit überarbeitet. Hierzu wird dann im Frühjahr 
2020 auch eine Fachsitzung stattfinden. 

- Auch in dieser Sitzung geht noch einmal die Anmeldeliste für die Weihnachtssitzung herum. 
 

TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Thomas Duveneck, SenBJF) 
 
Herr Körner und Herr Duveneck geben einen kurzen Einblick in die letzte Sitzung der Praxiskommissi-
on. Herr Duveneck vertieft auch noch einmal den IQB Bildungstrend. Am 19.11.2019 findet eine An-
hörung der Sachverständigen statt. Bereits Anfang Dezember wird es dann erste Empfehlungen für 
den Primarbereich geben. Der Gesamtbericht wird etwa für Mai 2020 erwartet.  
Neben der Überarbeitung des Handlungsrahmens Schulqualität wird überlegt, wie man diesen unter-
richtsfähig bekommt. In einem gemeinsamen Schreiben von Herrn Blume und Herrn Duveneck wur-
den alle Schule ermutigt, sich in den nächsten zwei Jahren am deutschen Schulpreis zu beteiligen. 
Hierzu wird die Schulakademie einen Workshop für die Schulen anbieten, die Interesse an einer Be-
werbung haben.  
In der AV Schulbesuchspflicht gibt es die Verpflichtung, dass bereits am ersten Fehltag Kontakt zu 
den Erziehungsberechtigten aufgenommen werden muss. Dies muss auch dokumentiert werden. 
Immer und von jeder Lehrkraft.  
Zu dieser Regelung ergibt sich eine kurze Diskussionsrunde. 
Im Lehrkräftebildungsgesetz gibt es einen Paragrafen, nachdem der LSB sich mit Lehrerbildungsfra-
gen beschäftigen soll. Herr Duveneck regt an, hierzu im Frühjahr 2020 eine Sitzung des LSB zu nutzen 
und sich mit Lehrkräftebildung zu beschäftigen. Vielleicht kann hierzu jemand aus der Wissenschafts-
verwaltung eingeladen werden. Der LEA hat sich dieses Themas für eine seiner kommenden Sitzun-
gen bereits angenommen. 
 
Top 3: 
Anfragen des Landesschulbeirates an die SenBJF 
 
Die Antworten zu den Anfragen 34-19 bis 37-19 liegen als Anlage 1 dem Protokoll bei. Ebenso die 
Antwort zu Anfrage 32-19.  
Zur Anfrage 36-19 wurde um mündliche Beantwortung gebeten. Hierzu ist Frau Lipp aus der Senats-
verwaltung erschienen. 
Sie stellt sich kurz vor und beginnt mit der Beantwortung zum Thema Stundentafel. Herr Schäfer 
unterbricht die Ausführungen und bittet darum, sich nur auf die reine Beantwortung der Fragen zu 
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konzentrieren. Bereits an dieser Stelle zeichnet sich ab, dass es weiterhin sehr unterschiedliche 
Sichtweisen zu diesem Schulversuch gibt.  
Immer wieder gibt es Nachfragen und Diskussionen. Herr Körner schlägt beiden Seiten vor, noch 
einmal eine Form des Dialoges zu finden. Favorisiert wird hier seitens des Gremiums eine Fachsit-
zung.  
 
TOP 4: 
Anhörung 7. VO zur Änderung der Verordnung über die Aufnahme in Schulen besonderer Prägung 
(Gernoth Schmidt, SenBJF) 
 
Herr Schmidt entschuldigt sich für die sehr späte Vorlage der Verordnung und erläutert die Änderun-
gen anhand der vorliegenden Synopse. 
Im Anschluss beantwortet Herr Schmidt Nachfragen und nimmt Anregungen und Anmerkungen der 
Mitglieder entgegen. 
Die Mitglieder können wieder bis kommenden Mittwoch ihre Ergänzungen und Änderungswünsche 
an die Geschäftsstelle senden. Herr Körner wird dies in einer Stellungnahme zusammenfassen. 
  
TOP 5: 
Allgemeine Informationen zum Verfahren und Inhalten von Schulversuchen 
(Gernoth Schmidt, SenBJF) 
 
Herr Schmidt hat eine Übersicht über die derzeitigen Schulversuche erstellt. Diese ist als Anlage 2 
dem Protokoll beigefügt.  
Schulversuche sind im § 18 SchulG definiert und sind Ausnahme vom Regelbetrieb. Er erläutert kurz 
die historische Entstehung und das Verfahren, den Verlauf und die Ergebnisse eines Schulversuches.  
Auch hier beantwortet Herr Schmidt im Anschluss die Nachfragen der Mitglieder. 
 
TOP 6: 
Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 7: 
Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Der LSA bittet darum, ihre Positionspapiere mit in die bezirklichen Gremien zu nehmen und zu ver-
breiten.  Sehr gerne nimmt der LSA Feedback und Hinweise hierzu entgegen. 
Kontakt gerne über die E-Mail-Adresse LSA@senbjf.berlin.de  
In Pankow wird es einen Mini-BSA für die Klassen 1 bis 6 geben, um auch die jüngeren Schülerinnen 
und Schüler an die Gremienarbeit heranzuführen und dafür zu begeistern. 
 
TOP 8: 
Berichte zum Thema Schulbau 
 
Herr Heckel berichtet über die Grundsteinlegung der 48. Grundschule in Berlin Mitte. Diese wird vier-
zügig, mit Sporthalle und Außenanlagen.  
Am 08.11.2019 wurde die sanierte Marienfelder Grundschule übergeben. 
Auch in Berlin Mahlsdorf wird eine vierzügige Grundschule am Standort Elsenstraße neu gebaut. 
Herr Heckel berichtet kurz über die Veranstaltung der Berliner Morgenpost am 07.11.2019. 
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TOP 9: 
Annahme Protokoll 
 
Die Protokolle August und September 2019 werden ohne Änderung angenommen. 
 
TOP 10: 
Verschiedenes 
 
Es gibt keine Wortmeldung. 
 
 
 
 
 
 
Frank Körner       Andrea Schreiber  
(Vorsitzender)       (Protokollantin) 
 


